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英国脱欧将提升人民币地位

1111111111111111111111111111111记者：前海跨境人民币贷款是
人民币国际化的重要举措，请谈一
下现状以及看法。

陈坤耀：前海跨境贷是前海的
一大亮点，中央给予前海的优惠政
策也要比其他自贸区更多。上海自
贸区也有类似政策，但是不像前海
这么进取。为什么前海很多政策比
上海更优惠、更创新？理由很简单，
上海的名堂太大，已经是国际上重
要的金融中心，受到全世界的瞩目，
一旦有做错的地方，在国际上的形
象以及金融业务影响较大，因而中
央在政策上会特别小心。

前海就不同了，尽管在品牌推
广上做了很多努力，但很多国家对
前海的熟悉程度要低得多，这的确
是不好的地方。但注意力不够的好
处在于可以有更多试错的机会，前
海可以做很多创新，推行大胆一点、
冒进一点的政策，这从前海的跨境
人民币贷款政策就可以看出，先上
海一步实施，而且力度要大得多。比
如上海有额度限制，年份也需要长
一些，但在前海基本是自由的。利率

决定也完全是市场化的。更重要的
一点是，靠近香港国际金融中心，这

给 予 前 海 更 多 前 辈 经 验 和 创 新 机
遇。

作为人民币国际化窗口
前海有更多试错和创新机遇
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深圳前海创新研究院院长陈坤耀：

前海是人民币国际化重要样本
深圳商报记者 吴玉函

资深股民说买卖时间

深圳商报记者 傅盛宁

本周三上午见到资深股民曹仕胜，
仍然是挖他的炒股心得，这一次重点谈
买入和卖出的时间选择。

曹仕胜以深圳本地股特力 A、深大
通这两个活跃股为例，阐述了他的观点。
他很喜欢这种有波段的股票，决不长线
持股，只努力把每个波段做好。

他说，选了股票以后，不一定马上就
买。要等到最好的买点才买入。第一是最
好大盘配合，出现反弹；第二是活跃股回
落后，在 5 日均线以下横盘几天，5 日均
线呈水平线，股价出现十字星，地量，就
是买入的好机会。尾盘往往才是买入的
最佳时机。不是处于大盘暴跌过程中的
个股调整，通常调整幅度为-30%，即将
其最近一波最高价乘以 0.70，就能大体
得出该股的下跌的目标价。比如深大通
10 月 20 日到 11 月 2 日的波动就是这样，
最高价 48.88 元，回调后最低价为 33.06
元。以上面公式计算，最低价为 34.21 元，
很接近了。如果结合成交量萎缩情况，可
判断更准。一般熊市中，股价的跌幅通常
为-60%，少数达到-70%。

曹仕胜说，买入的股票，必须经过
KDJ 指标检验过。即将构成金叉或者刚
刚构成金叉的才买。

买入股票后持股多长时间合适呢？
曹仕胜说，当前市况下，在地点买入后持
有 5 天到 7 天是比较合理的。他说，买到
好股票，一定要坚定持有。只要大盘不出
现 系 统 性 风 险（比 如 超 过 10 只 股 票 跌
停）收盘价不跌破 5 日均线，不卖。即使
大盘指数变得不好，但只看个股的表现。
收盘价必须等到 2：57 才能决定。这个纪
律看起来容易，其实很考验人，必须等到
收盘前 1 分钟才能决定。

很多人买到好股票后，因为定力不
够而被震下车来。他说，如果能严格遵守
这条，炒股就变得很容易。因此买了股票
以后，只应该在尾盘 5 分钟才需要看盘，
这是避免操作错误的最好方法。因此，投
资股市就是选择恰当的时机进场、选择
好的股票，然后就休息。发现股价跌破 5
日均线就出来。

“持股时间与持股定力互为正向激
励：持股时间越长，股价涨幅越多，获利
盘越大，安全边际越宽，你就越有信心，
就不怕一两天的暴跌了。这样才能持有
像全通教育这样的大牛股。因此，一定要
尽量延长持有时间，60 分钟图不发出卖
出信号，不卖。这是克服过度交易的最好
办法。”

不过曹仕胜也没有把这个规律普遍
化，他说，“不同的股票股性不一样。这种
方法比较适合股性活跃的股票，不那么
活跃的股票不要采用这种方法。”

闲聊中，他说，不同的大盘形势，有
不同的操作方法。牛市中应当追涨停股，
震荡市中只能买调整到位的强势股或初
次突破平台并未涨停的股票。牛市中以
中线持股，震荡市中必须短线。持股不超
过 10 天（含 买 入 当 日）。对 于 短 线 投 资
者，他说选股不要从分析基本面入手（很
多股民、机构都犯了这个错误），不要预
设立场，而应当从技术形态入手：放量快
速上涨被锁定——基本面分析——大盘
预估，经过三个阶段的审查后才能买入。

怎样买到买入后必涨的股票？他说，
第一，大盘要配合，至少是跌了 5 天。买
跌 不 买 涨 。5 天 内 不 跌 破 前 期 低 点 ，缩
量，且收几个十字星；第二，采用量比低
端排序法寻找；看其成交量是否缩到前期
低点（越是长时期低点买入信号越可靠）。
在从底部爬升 40%左右之后缩量回跌，这
种形态比较好；第三，个股质地较好，处于
热门行业。半年内涨幅不超过 50%。第四，
个股形态符合买入标准，前期涨幅不能过
大，而当前位置符合 KDJ 买入标准。第五、
通过一年或半年跌幅榜找中线股，通过 5
日跌幅榜找短线股或中线股。

记者：您怎么看当前的深港合
作，有哪些具体方向？

陈坤耀：深港相邻，完全可以配
合得很好，但双方了解不够深入，仍
然存在沟通问题。希望有更具体的合
作架构和沟通落地方案。简单来讲，
深港合作有三个方向：首先是金融
业，在制度、经验、人才等方面，香港
比深圳好很多，需要由香港来带头。
其次是现代物流业，香港有很多支持
物流发展的服务，但从硬件来讲，深
圳可能比香港还要好，需要双方共同
发展。最后，科技方面需要由深圳来
带领，单纯从科研经费来看，深圳
GDP占比 4%，香港只有 0.7%，总体上
深圳科技创新力度要比香港强。

记者：前海对于香港的吸引力

如何，香港人是怎么看待前海的。
陈坤耀：总体上，香港人对于前

海的认识还不够。前海对于香港企业
的吸引力方面，首先关注的是前海有
哪些优惠政策，如果有些事情在香港
受限，但在前海可以做，他们就会过
来试试看，但如果在香港就可以做
到，就没必要来前海，很简单的道理。
其中前海跨境贷就是很大优势，对于
香港是个很重要的跳板，资金可以用
在全国各地。将来更进一步，前海作

为一带一路的重要支点，也会成为联
通香港到东南亚的桥梁。

有些人以为，香港人不来前海，
不帮助前海发展是感觉到前海的威
胁。这种说法不太对，更多是商业原
因或者机制原因。比如在法律方面，
香港人很看重普通法，香港金融中
心的发展也与此密切相关，国际上
重要的金融中心也基本上是参考普
通法，但内地大陆法略有不同，这也
是香港人顾虑的方面。

深港合作有三个方向
双方了解还不够深入3333333333333333333333333333333

前段时间英国脱欧成为定局后，旋即引发全球金融市场动荡。尽管

短期内令人民币以及资本市场承压，但从长远来看，“英国脱欧或令人民

币成为大赢家，对于香港离岸人民币市场也是很大的机会。”香港岭南大

学原校长、深圳前海创新研究院院长陈坤耀近日接受深圳商报记者专访

时指出，人民币资本项目开放急不得，一定要慢慢来，而前海作为人民币

国际化重要试点的作用尤为凸显，借助香港经验、配合前海政策能够更

加放心有效地帮助人民币走出去。

记者：您怎么看待目前的人民
币国际化进程？

陈坤耀：前海跨境人民币贷款
业务正在强化这样的意识，允许资
金尽最大程度更容易、更自由的流
动。但是开放资本项目一定要很慢，
以前中央政府可能认为要快一点，
但是 1998 年亚洲金融危机和 2008
年全球金融危机，两次危机对于中
国是好的学习机会，同时也提醒了
中央政府，人民币国际化过程中资
本项目的开放要一步一步慢慢来，
因此在 2011 年后开始收紧，不能一
下子就全部放开，要先有试点，这可
能就是前海跨境人民币贷款试点的
由来。

记者：在资本项目开放方面，前
海还有哪些事情可以做？

陈坤耀：之前严管之下很多资
金通过非正当渠道流动，现在需要
合法化、正规化、市场化，有益于国
家经济发展。对于资本项目开放，

前海靠近香港，香港金融企业经验
丰富，进来之后也更加放心。更进
一步是资金走出去的问题，以前有
很多限制，现在鼓励走出去投资，
香港可以作为重点，尤其是在一带
一路带动下，前海与香港的合作大
有可为。在财富管理行业，已经有
QDIE 等 对 外 投 资 机 制 ，不 过 仍 需
要加强。

海外并购也是走出去的重要方
式，需要鼓励的，也需要看得准一
点。由于经验不多，以前出去并购失
败的例子也很多。利用香港的经验，
前海企业可以更好地走出去。具体
来看，太散的资金走出去成功机会
不大，需要一个平台集中资金，也可

以给香港企业更多的机会。
即 将 推 行 的 深 港 通 不 是 人 民

币 国 际 化 最 主 要 的 机 制 ，但 对 于
深 港 两 个 市 场 是 有 推 动 力 的 ，两
地 流 动 资 金 多 了 ，市 场 将 更 加 活
跃。

记 者 ：有 观 点 认 为 ，英 国 脱 欧
后，人民币或是大赢家，您怎么看？

陈坤耀：确实是这样，对于香港
离岸人民币市场也是很大的机会。
英国脱欧成为定局之后，英镑大跌，
人民币地位将有所提升，其他国际
清算中心、国家央行可能增加人民
币储备的比重，提升人民币在全世
界范围内的金融话语权，更加有利
于人民币国际化。

深圳前海创新研究院院长陈坤耀接受本报记者采访。


